

Zeitschrift: Bulletin / Vereinigung Schweizerischer Hochschuldozenten =
Association Suisse des Professeurs d'Université

Herausgeber: Vereinigung Schweizerischer Hochschuldozenten

Band: 13 (1987)

Heft: 3

Artikel: 450e anniversaire fêté par l'Université de Lausanne

Autor: Delessert, André

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-894195>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 25.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

450e anniversaire fêté par l'Université de Lausanne

par André Delessert, Recteur de l'Université de Lausanne

1537: L'Ecole de Lausanne est fondée pour instruire et former les pasteurs de la confession réformée récemment introduite dans le Pays de Vaud. C'est le germe de ce qui deviendra par la suite une Faculté de théologie et l'Université.

1987: Inauguration sur le site de Dorigny du deuxième Bâtiment des Facultés des sciences humaines de l'Université, qui abritera, entre autres, la même Faculté de théologie.

Quatre siècles et demi se sont écoulés; 450 ans d'une histoire fortement marquée par les événements politiques et l'évolution des idées. A diverses époques, l'Ecole de Lausanne a su chanter, haute et claire, sa note dans le concert européen. Les auteurs du catéchisme de Heidelberg furent formés à Lausanne. Jean BARBEYRAC fit fleurir en langue française le droit naturel. Léon WALRAS, puis Alfredo PARETO, développèrent une théorie de l'équilibre économique général connue sous le nom d'"école de Lausanne".

Et aujourd'hui? L'Université doit certes jeter un regard sur son passé et tirer des leçons de ses heures de gloire, comme de ses moments de faiblesse. Mais elle doit aussi assumer son rôle et sa responsabilité dans un monde déboussolé, où l'action précède trop souvent la réflexion. La diversité de ses intérêts, son appartenance à un réseau universitaire de plus en plus dense, lui dictent un devoir d'ouverture sur le monde. Comment y parvenir mieux qu'en se montrant telle qu'elle est au pays qui la fait vivre et en mettant à son service le savoir-faire de ses enseignants et de ses chercheurs?

Aussi, l'Université de Lausanne a-t-elle entrepris une double action: d'une part des manifestations destinées à informer

chacun sur ce qu'elle représente aujourd'hui, ainsi que sur ce qu'elle veut être demain; d'autre part, un appel au public. On la trouvera à la Foire d'échantillons de Bâle, à la Foire du livre de Genève et au Comptoir suisse de Lausanne. Une exposition historique s'ouvrira le 17 juin au Musée de l'Ancien-Evêché, avec un important catalogue qui constituera l'une des principales publications de l'Université en 1987. D'autres monographies historiques paraîtrons. Des travaux appuyés par le Fonds national de la recherche scientifique sont en cours. Des colloques internationaux, organisés tant par les étudiants que par les professeurs, se tiendront dans le courant de l'année. La Cathédrale de Lausanne offrira son cadre prestigieux à la cérémonie officielle du 18 juin. Tout cela sans mentionner des bals, des joutes sportives, l'impression d'un timbre postal et d'autres manifestations encore à l'état de projets.

L'appel au public a été réalisé par la création d'une "Fondation du 450e anniversaire". Son but est de réunir des fonds en faveur de la recherche, dans la perspective de la relève universitaire. Plus précisément, la Fondation vise quatre buts:

- Compléter l'aide du Fonds national
- Permettre l'organisation de congrès scientifiques
- Favoriser les échanges de savants et de chercheurs
- Organiser et renforcer les publications de l'Université de Lausanne.

Un Comité de récolte de fonds, présidé par le Conseiller national Claude BONNARS, est à l'oeuvre. Chacun est convié à soutenir cette action, depuis le simple citoyen jusqu'aux grandes institutions du pays. L'objectif fixé est la constitution d'un capital de dix à douze millions de francs. Les appels adressés aux milieux politiques, financiers, industriels et aux communes vaudoises ont reçu jusqu'ici un accueil très encourageant. Il importe de préciser que pas un centime de ce fonds ne servira à l'organisation des manifestations du 450e anniversaire, dont les dépenses sont entièrement couvertes par le budget ordinaire de l'Université.

En marquant ainsi cette année anniversaire, l'Université espère accroître l'intérêt et l'appui du pays où elle s'enracine, tout en suscitant parmi les membres de sa communauté une conscience plus claire de leurs devoirs au service de tous.